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令和５年度 第６回米原市介護保険運営協議会 議事概要 

 

日時：令和６年３月18日（月） 

午後７時00分～７時31分 

場所：米原市役所本庁舎 コンベンションホール 

 

１．開  会 

事 務 局：皆さま、こんばんは。本日は令和５年度第６回米原市介護保険運営協議会をご案内

させていただきましたところ、公私ともにご多用の中、ご出席いただきましてありがとう

ございます。定刻となりましたので、ただいまより会議を始めさせていただきます。まず、

開会にあたりまして、会長よりご挨拶をお願いいたします。 

 

２．あいさつ 

会  長：皆さんこんばんは。この頃は、昼間は暖かく、夜は寒いと思っていると、昼間も寒

い日があります。どうしても体調を壊しやすいのでお気を付けください。本日は、皆さん

にご協力いただきました介護保険事業計画の最終版と、その後に介護サービス事業所の指

定・更新状況について、が議題です。今日は、本年度の最終回ですが、皆さんの忌憚のな

い意見をいただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

事 務 局：本日は14名の委員中12名の委員の皆さまのご出席で、半数以上のご出席をいただい

ております。米原市介護保険条例施行規則第30条第２項の規定により、過半数の出席をい

ただいておりますので、本会議が成立しておりますことをご報告いたします。それでは、

これより会議を始めさせていただきますが、会議を始める前に資料の確認をさせていただ

きます。 

 

＜資料確認＞ 

 

事 務 局：それでは、これからの会議の進行につきましては、会長にお願いしたいと思います。

会長、よろしくお願いいたします。 
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３．協議・報告事項 

会  長：それでは、次第に基づきまして「(1) いきいき高齢者プランまいばら 第９期介護

保険事業計画／高齢者福祉計画＜最終版＞について」の説明を事務局よりお願いします。 

 

（１） いきいき高齢者プランまいばら 第９期介護保険事業計画／高齢者福祉計画＜最終版＞」

について 

 

＜資料１に基づき説明＞ 

 

会  長：ありがとうございました。ただいまの説明につきまして、ご意見やご質問はござい

ますか。最後の実績の評価ですが、令和５年度が確定して、悪くなったのはなくて、良く

なったのがいくつかあるだけですね。どことどこが良くなったと言っていただいた方が分

かりやすかったと思います。 

 

委  員：お茶の間創造事業団体の件についてですが、始めたときから10年経っていて、各地

域の中のお茶の間創造事業の活動がずいぶん変わってしまっているという現実があります。

数の評価はありますが、中身をきちんと考えていかないといけないと思います。うちの自

治会でも、縮小しなければならない現実があります。若い人達が入ってきてくれません。

数としては評価されているけれども、中身としては課題があると思います。 

 

事 務 局：お茶の間創造事業も平成25年度から始めておりますので、その当時から実施してい

ただいている団体は、ボランティア自身がそのまま10年、歳をとられているという現状が

あります。運営が難しいということも把握しておりますので、当初から実施していただい

ている団体への支援も今後検討していきたいと思います。 

 

会  長：どうしても数というのは評価しやすいのですが、内容というのは評価しにくいので、

どのようにしていくのかというのを考えておかないと、この先はしんどいかと思います。

特にないようでしたら、次の「介護サービス事業所の指定・更新状況について」の説明を

事務局よりお願いします。 
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（２） 介護サービス事業所の指定・更新状況について 

 

＜資料２に基づき説明＞ 

 

会  長：ありがとうございました。ただいまの説明につきまして、ご意見やご質問はござい

ますか。やめられたところもありますが、地域密着型サービス事業所としては、人数とし

ては変わらないという状況にはなったということです。特に意見がなければ、これで更新

と新規含めて問題ないということでよろしいでしょうか。では、最期に事務局から何かご

ざいましたらお願いします。 

 

事 務 局：１点報告事項があります。介護保険制度は３年に１度見直しがありまして、今年度、

市内の地域密着型事業所と居宅介護支援事業所に向けて制度改正に向けた集団指導を行う

予定です。滋賀県については、本日からオンラインの配信が始まりまして、本市におきま

してもオンラインによる集団指導を予定しております。 

 

会  長：ありがとうございました。以上で本日の議事については終了したいと思います。皆

さまご苦労様でした。後は事務局でお願いします。 

 

事 務 局：会長、進行ありがとうございました。各委員の皆さま方におかれましては、今年度、

本日を含めて６回、後半につきましてはほぼ毎月ご議論をいただきまして、いきいき高齢

者プランまいばらの策定ができました。誠にありがとうございます。それでは、閉会にあ

たり、くらし支援部長よりご挨拶を申し上げます。 

 

部  長：委員の皆さまにおかれましては、本日も熱心にご審議いただきまして誠にありがと

うございました。今年度は全６回協議を重ねていただきまして「いきいき高齢者プランま

いばら 第９期介護保険事業計画／高齢者福祉計画」を無事策定することができました。

これもひとえに委員の皆さまそれぞれのお立場から、様々なご意見をいただき熱心にご協

議いただい賜物と改めて感謝を申し上げます。誠にありがとうございました。策定しまし

た第９期介護保険事業計画では、中長期的な視点に立ちまして介護サービスへの需要が多

様化する2040年を見据え、地域共生社会の実現や介護保険制度の持続可能性を確保してい
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くことが重要だと考えております。そのために地域で高齢者の自立支援、重度化防止や日

常生活支援といった役割、機能を果たしていく必要があるとも考えております。次年度、

令和６年度からは、この計画に基づきまして、効果的で効率的な高齢者施策を展開してい

き、地域共生社会の実現や介護保険制度の持続可能性を確保するため、地域包括ケアシス

テムを一層充実させることを目的に、市民と行政が一体となりまして、「住み慣れた地域で 

ともにつながり支え合い 自分らしく 安心して暮らせるまち まいばら」の理念の実現

に向けまして取り組んでまいりたいと思っております。委員の皆さまには、引き続き本市

の高齢福祉行政に対しましてお力添えを賜りますことをお願い申し上げまして、簡単です

が閉会にあたっての挨拶とさせていただきます。本日はどうもありがとうございました。 

 

事 務 局：ありがとうございました。来年度につきましては、年２回の運営協議会を開催する

予定でおります。またご案内をさせていただきますので、ご出席いただきますようよろし

くお願いします。外は暗くなっておりますのでお気を付けてお帰りください。本日はどう

もありがとうございました。 

 

以 上 


